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ATA DA 748ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 
PARÁ, REALIZADA EM 25 DE MAIO DE 2018. 

 
Às quinze horas e trinta minutos do dia vinte e cinco de maio do ano de dois mil e 1 
dezoito (2018), teve início a 748ª sessão ordinária do Conselho Regional de 2 
Contabilidade do Pará, no Auditório da sede própria do CRCPA, situado na Rua 3 
Avertano Rocha, 392, nesta Capital. CONSELHEIROS EFETIVOS: Ticiane Lima dos 4 
Santos, Presidente; Ian Blois Pinheiro, Vice-Presidente de Ética/Fiscalização; José 5 
Ribamar França Nunes Filho, Vice-Presidente de Registro; Rodrigo Silva Cavalcante, 6 
Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional; Carlos Augusto Frota Sodré, Vice-7 
Presidente de Integração Estadual; Nelson Gustavo Rufino Rocha; Raimundo 8 
Humberto Sena de Oliveira, Ailton Ramos Correa Júnior; Maria da Conceição Pereira de 9 
Lima; Pery Augusto Calumby e Maria Vieira dos Santos. JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: 10 
Antônio Carlos Sales Ferreira Júnior, Vice-Presidente do Administrativo; Rafael Laredo 11 
Mendonça, Vice-Presidente de Controle Interno; Luiz Thomaz Conceição Neto e Maria 12 
de Fátima Cavalcante Vasconcelos. CONSELHEIROS SUPLENTES: Iranildo Ferreira 13 
Pereira em substituição ao Conselheiro Antônio Carlos Sales Ferreira Júnior; Maria 14 
Izabel Gomes Borges. OUTRAS PRESENÇAS: Cláudia Waléria da Silva Ferreira, 15 
Superintendente Executiva; Eliana de Fátima Santos Bueres, Coordenadora do 16 
Desenvolvimento Profissional; Rosenaldo Souza, Coordenador do Administrativo; 17 
Edenilze Amorim, Coordenadora do Controle Interno; Marcelo Roney, Coordenador 18 
da Fiscalização; Alan Ferreira, Coordenador do Registro; Danúbia de Souza, 19 
Coordenadora da Contabilidade; Michel Moreira, Coordenador de Relacionamento e 20 
Cobrança; Leila Barbosa, Coordenadora do Financeiro e Luciano Coutinho, 21 
Coordenador do T.I. ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Camila Salgado, Secretária 22 
Executiva do CRCPA. Aberta a sessão, a Sra. Presidente Ticiane Santosagradeceu a 23 
presença de todos e registrou as ausências. Em seguida, deu conhecimento a todos 24 
sobre as ações da Presidência e as Portarias assinadas: 1) AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 25 
03/05: Participou da Reunião de Presidentes dos CRC’s das regiões Norte e Centro-26 
Oeste, no auditório do CRCPA: Foi solicitado via ofício ao CFC a realização da I Reunião 27 
Regimental das Regiões Norte e Centro-Oeste no CRCPA. Foi uma reunião produtiva, 28 
onde pontuou diversas atividades, dentre elas, a padronização das atividades entre os 29 
Regionais. Houve treinamento com o Jurídico e Diretores. 03/05: Participou da 30 
Solenidade de Entrega de Carteiras aos Novos Profissionais na Estação das Docas, onde 31 
contou com a presença de Conselheiros e do Presidente do CFC, Contador Zulmir 32 
Breda. 03/05: Participou da Solenidade de Posse da Nova Diretoria do CRCPA na 33 
Estação das Docas; 11/05: Participou da Solenidade de Posse da Nova Diretoria do 34 
CRCRN e da Comemoração Alusiva aos 70 anos da Sede do CRCRN e 18 e 19/05: 35 
Participou do VI Fórum Intermunicipal de Contabilidade em Paragominas. 2) 36 
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PORTARIAS ASSINADAS PELA PRESIDENTE: PORTARIA Nº 094 – Concede Suprimento 37 
de Fundos ao Coordenador Administrativo; PORTARIA Nº 095 – Concede Suprimento 38 
de Fundos ao funcionário Alan Almeida; PORTARIA Nº 096 – Concede Férias a 39 
funcionária_Maio; PORTARIA Nº 097 – Designa a funcionária EVA MARIA NASCIMENTO 40 
DE ALMEIDA para assumir a função de Coordenador Interino do Setor Financeiro; 41 
PORTARIA Nº 098 – Remanejamento de Dotações Orçamentária no mês de abril; 42 
PORTARIA Nº 099 – Concede Diárias_Viagem Fiscalização_Tucuruí; PORTARIA Nº 100 – 43 
Concede Suprimento de Fundos_Viagem Fiscalização_Tucuruí; PORTARIA Nº 101 – 44 
Nomeia Coordenadora Desenprof como Superintendente Interina; PORTARIA Nº 102 – 45 
Concede Diárias_Viagem Fiscalização_Acará, Concórdia do Pará e Tomé-Açú; 46 
PORTARIA Nº 103 – Concede Suprimento de Fundos_Viagem Fiscalização_Acará, 47 
Concórdia do Pará e Tomé-Açú; PORTARIA Nº 104 – Concede Diárias_Viagem 48 
Fiscalização_Redenção e Conceição do Araguaia; PORTARIA Nº 105 – Concede 49 
Suprimento de Fundos_Viagem Fiscalização_Redenção e Conceição do Araguaia; 50 
PORTARIA Nº 106 – Nomeia Comissão de Jovens Lideranças; PORTARIA Nº 107 – 51 
Concede Férias aos funcionários_Maio/Junho e PORTARIA Nº 108 – Concede 52 
Suprimento de Fundos ao funcionário Edvaldo Filho. 3) REPRESENTAÇÃO DA 53 
PRESIDÊNCIA: 23/04: Conselheiro Ian Blois representou a Presidente na Sessão Solene 54 
em Homenagem ao Dia do Profissional Contábil na ALEPA; 27/04: Conselheiro Cláudio 55 
Oliveira representou a Presidente na Solenidade de Colação de Grau da turma de 56 
Ciências Contábeis da UFPA – Parauapebas; 10/05: Conselheiro Rodrigo Cavalcante 57 
representou a Presidente no evento Apresentação do Sistema REGIN, no Salão Nobre 58 
da ACP e 17/05: Conselheiro Rodrigo Cavalcante representou a Presidente na 59 
Solenidade de Colação de Grau da turma de Ciências Contábeis da UFRA– Campus 60 
Tomé-Açú. 4) EXPEDIENTES RECEBIDOS DO CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: 61 
Ofício-circular 396/18/COFIS/DIREX – Teto Remuneratório Constitucional aos 62 
Conselhos de Fiscalização; Ofício 516/18/CFC-Direx – Encaminha Relatório de Auditoria 63 
e Ofício-circular 468/18/COFIS/DIREX – Educação Profissional Continuada – 64 
Homologação de Processos; Ofício nº 562/2018/CFC/Direx-Reembolso do Parque de 65 
Informática e Ofício nº 591/2018, sobre leiloeiro oficial: O CFC disponibilizou o Vice-66 
Presidente de Desenvolvimento Operacional, Contador Áecio Júnior para orientações 67 
das atividades. Neste sentido, a Sra. Presidente ressaltou sobre a importância 68 
Comissão para o andamento do processo. 5) OUTROS EXPEDIENTES RECEBIDOS: Ofício 69 
278/2018 CRCPB-Direx – Agradece convite e justifica ausência na Solenidade de Posse 70 
do CRCPA e Ofício 060/18-TCEPA/SEGER – Votos de Congratulações pela posse da nova 71 
diretoria do CRCPA. Em seguida, a Sra. Presidente apresentou um vídeo-teste com as 72 
ações da Presidência no mês de maio. A ideia é apresentar os vídeos nas redes sociais 73 
e solicitou sugestões dos Conselheiros. ORDEM DO DIA. A Sra. Presidente submeteu a 74 
ata Plenária 747ª de 20 de abril para aprovação. Após ajustes feitos, a mesma foi 75 
aprovada por todos, com abstenção dos Conselheiros Pery Calumby e Maria da 76 
Conceição devido não terem participado da plenária. PRESIDENTE: A Sra. Presidente 77 
leu o documento protocolado no dia 18/05 pela Conselheira Maria de Fátima 78 
solicitando ao Plenário o pedido de licença por motivo de saúde por um período de 79 
noventa dias, conforme Regimento Interno. Após leitura, a Sra. Presidente deu ciência 80 
ao Plenário sobre a concessão da licença por 90 dias, a partir da data do protocolo. 1- 81 
CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO: O Conselheiro Ian Blois, Vice-presidente, deu 82 
conhecimento a todos que os fiscais José Adriano Heitor Neves e Maria Terumi 83 
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Hosokawa estiveram na Cidade de São Domingos do Capim, Irituia, Ourém e Capitão-84 
Poço, no período de 23 à 27/04/2018; Os fiscais José Adriano Heitor Neves e Luíza 85 
Maíza de Albuquerque estiveram na Cidade de Tucuruí, no período de 07 à 86 
11/05/2018 e as fiscais Luíza Maíza de Albuquerque e Maria Terumi Hosokawa estão 87 
nas cidades de Tomé-Açú, Concórdia do Pará e Acará, no período de 21 à 25/05/2018; 88 
foi devolvido pelo CFC, através do ofício nº743/2018 CFC-DIREX, 01 processo e foi 89 
recebido o ofício circular nº187/18/COFIS/DIREX-CFC sobre Educação Profissional 90 
Continuada. Por fim, o Conselheiro Ian Blois deu conhecimento a todos que a câmara 91 
está desenvolvendo uma atividade/projeto sobre Fiscalização Preventiva, onde está 92 
sendo elaborado por cada Conselheiro da Câmara. Em seguida, a Sra. 93 
Presidente submeteu a ata CAFIS da 122ª Sessão Ordinária realizada em 19/04/2018, 94 
sendo aprovada por todos. 2- CÂMARA DE REGISTRO: O Conselheiro José Ribamar 95 
Filho, Vice-presidente, relatou sobre os assuntos da ata, a saber: Ofício CFC: foi 96 
recebido o ofício nº 648/2018/Direx-CFC convocando os funcionários: Eliana Bueres, 97 
Francely Sousa, Márcio Cordovil, Leila Barbosa, Kedma Melo, Edvaldo Filho, Edenilze 98 
Amorim e Alan Ferreira, ora denominados de Fiscais Setoriais, para participar da 99 
reunião a ser realizada no dia 05/06/2018 no CRCSP, afim de tratar de assunto 100 
referente ao primeiro Exame de Suficiência de 2018; Solenidade de Entrega de 101 
Carteira: No dia 03/05 ocorreu a primeira Sessão Solene de Entrega de Carteiras aos 102 
Novos Profissionais da Contabilidade do exercício de 2018, onde foram entregues 69 103 
carteiras e participaram da Sessão os onze presidentes da Região Norte Centro-Oeste e 104 
o Presidente do CFC, Contador Zulmir Breda; Solenidade de Colação de Grau: O 105 
Conselheiro Rodrigo Cavalcante participou da Solenidade de Colação de Grau da 106 
Universidade Federal Rural da Amazônia – UFRA, Campos Tomé-Açú no dia 107 
17/05/2018; Exame de Suficiência: As inscrições para o primeiro Exame de Suficiência 108 
de 2018 encerraram-se no dia 10/05. A prova objetiva será aplicada na manhã do dia 109 
17/06/18. Processos despachados e relatados: Registro Profissional = 35; Baixa de 110 
Registro Profissional = 54; Registro de Organização Contábil = 02; Baixa de Organização 111 
Contábil = 02 e Outros processos = 08 somando um total de 101 processos. Em 112 
seguida, o Conselheiro Ribamar Nunes reiterou a inclusão da Cidade de Redenção no 113 
próximo Exame de Suficiência como novo local para aplicação de prova, pois é o anseio 114 
da região por considerar o número de interessados que chegam a 200 participantes. 115 
Ressaltou que caso haja interesse de outra região, o pedido será feito. Em seguida, a 116 
Sra. Presidente submeteu a ata nº 69/2018 da Câmara de Registro para aprovação, 117 
sendo aprovada por todos. Com a palavra, o Conselheiro Ian Blois solicitou ao 118 
Conselheiro Ribamar Nunes o relato para abertura de processo ético. O referido 119 
Conselheiro propôs a abertura de processo de perda de mandato e abertura de 120 
processo ético por conduta inadequada em face da Conselheira Maria de Fátima 121 
Cavalcante Vasconcelos. Julgamento: Após a leitura da proposição do Conselheiro 122 
propositor, o mesmo foi colocado em votação, tendo sido aprovada por maioria, com 123 
abstenção de voto dos Conselheiros Raimundo Humberto Sena de Oliveira e Pery 124 
Augusto Calumby; Decisão Final: Considerando o artigo 34 da Resolução CFC nº 125 
1.309/2010, Voto pela abertura de Processo Ético por conduta inadequada, com base 126 
nos art. 2º, incisos I e V, art. 9º, Art. 10º, inciso I, e art. 11º incisos II, V e VI e Abertura 127 
de processo para Perda de Mandato por conduta incompatível por falta de Decoro e 128 
Conduta incompatível com a representação institucional deste Egrégio Plenário do 129 
CRCPA, com base no art. 8º do Regimento Interno do CRCPA, e Art. 16, inciso VIII, da 130 
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Resolução CFC nº 1.370/2011”. 3– VICE-PRESIDENTE DE INTEGRAÇÃO ESTADUAL: O 131 
Conselheiro Carlos Sodré, Vice-Presidente, relatou que a Delegada de Itaituba Karla 132 
Santos enviou propostas de salas comerciais para a instalação da Delegacia. Uma delas 133 
já possui instalação pronta, como internet, energia, móveis e ar-condicionado. 134 
Informou que a parceria com o Sindicato onde funciona a Delegacia de Castanhal vai se 135 
encerrar e desta forma outras instalações serão verificadas. Por fim, agradeceu o 136 
empenho da Delegada Karla Santos e parabenizou o esforço do Delegado de 137 
Paragominas, Contador Alexsandro Monteiro pela realização do VI Fórum de 138 
Paragominas em conjunto com o CRCPA. 4-CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 139 
PROFISSIONAL: O Conselheiro Rodrigo Cavalcante, Vice-presidente, relatou sobre os 140 
eventos ocorridos: 06/04 – VI Fórum de Abaetetuba; 18/05 - VI Fórum em 141 
Paragominas. Eventos a ocorrer: Fórum em Parauapebas e Redenção nos dias 29 e 142 
30/006 e Fórum de Tucuruí nos dias 14 e 15/09. Em seguida, o Conselheiro Rodrigo 143 
Cavalcante apresentou o formato da programação das Conferências de Marabá, 144 
Santarém e Belém, como também os valores das inscrições. Informou que quando o 145 
Termo de Parceria com a empresa Fortes referente à concessão da plataforma EaD 146 
estiver devidamente assinado que seja feita a implantação de imediato. Foi solicitada 147 
pela SAGE a cessão do auditório para a realização do evento sobre e-Social no dia 148 
11/06; o Conselheiro Fabiano Oliveira sugeriu a realização de oficinas sobre 149 
Cooperativas que serão realizadas no segundo semestre. Com a palavra, Conselheira 150 
Conceição Lima registrou a ideia de incluir na programação de Santarém a Corrida do 151 
Contador. A Sra. Presidente ressaltou que é uma excelente ideia. Em seguida, a Sra. 152 
Presidente submeteu ao Plenário a aprovação da formatação da programação das 153 
Conferências, sendo aprovada por todos. Após aprovação, a Sra. Presidente ressaltou 154 
que o processo com o Termo de Referência seguirá para o setor competente para as 155 
devidas providências. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata 03/2018 para 156 
aprovação, sendo aprovada por todos. 5-CÂMARA DE FINANÇAS E CONTROLE 157 
INTERNO: Considerando que não houve a reunião da Câmara devido à falta de 158 
quórum, a Sra. Presidente informou que o ofício recebido do CFC que trata sobre o 159 
Relatório de auditoria do exercício anterior foi respondido com as devidas 160 
manifestações de cada Câmara e que está no aguardo do CFC. Ressaltou que as 161 
respostas com as manifestações também foram enviadas para a ex-presidente para 162 
conhecimento. Por fim, deu conhecimento a todos que houve um acréscimo na 163 
arrecadação do mês de abril em relação ao mês anterior. 6-INTERESSE GERAL: 164 
Considerando a solicitação de licença da Conselheira Maria de Fátima Vasconcelos, a 165 
Sra. Presidente informou que deverá assumir a efetividade o conselheiro do mesmo 166 
terço e da mesma categoria para o Plenário que seria a Conselheira Suplente Maria 167 
Izabel Gomes Borges. Com a palavra, a Conselheira Maria Izabel informou que não 168 
tinha interesse em ficar como efetiva devido a questões profissionais. Desta feita, foi 169 
sugerido o nome do Conselheiro Suplente Flávio Heleno Solano Reis para assumir a 170 
efetividade, considerando que o mesmo está na Câmara Administrativa, sendo 171 
aprovado por todos. Em seguida, o Conselheiro Pery Calumby parabenizou a equipe do 172 
Administrativo pela redução dos custos no contrato de publicação oficial, visto que foi 173 
contratado a Imprensa Nacional, onde os custos são menores. Com a palavra, o 174 
Conselheiro Ian Blois deu conhecimento a todos que a Diretoria do CONJOVE solicitou 175 
apoio ao CRCPA na divulgação do Feirão do Imposto, que é uma ação que a Associação 176 
Comercial do Pará – ACP desenvolve em conjunto com CONJOVE onde disseminam 177 
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informações de quanto a população paga de tributo, através de atividades de vendas 178 
de produtos sem a incidência de tributos. O CONJOVE solicitou apoio na divulgação do 179 
evento, ampla exposição do Feirão e parceria para desenvolver essa atividade que é de 180 
âmbito nacional. Em seguida, a Conselheira Conceição Lima ressaltou que no dia 02/06 181 
a Sra. Presidente Ticiane Santos estará na cidade de Santarém para falar sobre a 182 
Gestão. Haverá a criação das Comissões, a inauguração da Sala do Contador e o Arraiá 183 
do Contador. Em seguida, o Conselheiro Ribamar Nunes informou que a Receita 184 
Federal do Brasil de Marabá solicitou apoio ao CRCPA para a implantação de uma 185 
agência da Receita Federal nas cidades de São Félix do Xingu ou Tucumã; foi aprovado 186 
na Câmara Municipal de Redenção o projeto de lei nº 09/2018 que institui o Dia do 187 
Profissional da Contabilidade de Redenção aonde vai para o Prefeito para sanção e por 188 
fim, convidou a todos para participarem da Solenidade de Entrega de Carteiras aos 189 
novos profissionais na plenária de Junho. Com a palavra, a Sra. Presidente propôs a 190 
alteração nas datas das reuniões regimentais de junho para os dias 20 e 21/06, por 191 
considerar que dia 22/06 será o jogo do Brasil pela Copa do Mundo e o dia 22/06 não 192 
haverá expediente. A entrega das carteiras será dia 21/06 após a reunião plenária. A 193 
propositura foi aprovada por todos. Em seguida, também propôs a alteração nas datas 194 
das reuniões regimentais de agosto, visto que serão nas mesmas datas da Conferência 195 
de Santarém. A proposta seria alterar para os dias 16 e 17/08/2018. A propositura foi 196 
aprovada por todos. Para finalizar a reunião, a Sra. Presidente parabenizou os 197 
aniversariantes do mês de maio, onde todos cantaram parabéns. 8-ENCERRAMENTO 198 
DA SESSÃO: Às dezessete horas, esgotados os assuntos da Pauta, a Sra. Presidente 199 
agradeceu a presença dos conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, 200 
Camila Salgado, Secretária Executiva_____, lavrei a presente ata que depois de lida e 201 
aprovada será assinada por todos que assim desejarem. 202 
 203 
 
TICIANE LIMA DOS SANTOS 
Presidente 
 
 
CARLOS AUGUSTO FROTA SODRÉ 
Vice-Presidente de Integração Estadual 
 
 
IAN BLOIS PINHEIRO 
Vice-Presidente de Fiscalização 
 
 
JOSÉ RIBAMAR FRANÇA NUNES FILHO 
Vice-Presidente de Registro 
 
 
RODRIGO SILVA CAVALCANTE 
Vice-Presidente de Desenv. Profissional 
 
 



 

 6 

AILTON RAMOS CORREA JÚNIOR 
Conselheiro Efetivo 
 
 
MARIA DA CONCEIÇÃO PEREIRA DE LIMA 
Conselheira Efetiva 
 
 
MARIA VIEIRA DOS SANTOS 
Conselheira Efetiva 
 
 
NELSON GUSTAVO RUFINO ROCHA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
PERY AUGUSTO CALUMBY 
Conselheiro Efetivo 
 
 
RAIMUNDO HUMBERTO SENA DE OLIVEIRA 
Conselheiro Efetivo 
 
 Ata Ordinária 748/2018, de 

25/05/2018. 
Referendada pela Ata Plenária 
749/2018 de 21/06/2018. 
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